

北朝鮮による弾道ミサイル発射への対応措置に関する再質問主意書
右の質問主意書を国会法第七十四条によつて提出する。

平成二十四年五月十日

参議院議長 平田健二殿

佐藤正久

北朝鮮による弾道ミサイル発射への対応措置に関する再質問主意書

平成二十四年四月三日に開催された参議院予算委員会において、北朝鮮による「衛星」と称する弾道ミサイル発射事案への対応措置について、田中防衛大臣に質問した。

その際、田中防衛大臣から、万一、ミサイルが想定される軌道を外れたり、部品等が落下した場合に備えて、自衛隊法第八十二条の三の規定により、海上自衛隊イージス艦及び航空自衛隊高射部隊に迎撃態勢をとらせるとともに、自衛隊法第八十三条の規定により、災害派遣の準備として、部隊を石垣島等あるいは駐屯地等に待機させる旨答弁があつた。

さらに、海上自衛隊イージス艦及び航空自衛隊高射部隊の警護のため、防衛省設置法第四条第十八条号「所掌事務の遂行に必要な調査及び研究を行うこと」及び自衛隊法第九十五条「武器等の防護のための武器の使用」を根拠として、自衛隊の部隊を派遣する旨の答弁があつた。

また、本年四月十一日に提出した「北朝鮮による弾道ミサイル発射への対応措置に関する質問主意書」（第一百八回国会質問第八一号）に対する答弁書（内閣参質一八〇第八一号）を受領したが、本件に関して

追加で政府の見解を問う必要がある。

右の点を踏まえ、以下質問する。

一 今般のミサイル対処においては、自衛隊法第八十二条の三の規定に加え、複数の法的根拠に基づき自衛隊の部隊が対応している。今般の事案対処に関して、隊員に支給された手当の種類を部隊毎に明らかにされたい。

また、石垣島等に派遣を命ぜながら手当を支給されなかつた隊員に対して、派遣の実態を踏まえて支給を検討すべきと考えるが、政府の見解如何。

二 今般、自衛隊法第八十二条の三の規定により石垣島等に展開した航空自衛隊高射部隊等には、防衛省の職員の給与等に関する規定により対空警戒対処手当が支給されるが、同じ根拠法に基づき迎撃態勢をとつた海上自衛隊イージス艦の乗組員に対する対空警戒対処手当を支給する規定が、防衛省の職員の給与等に關する規定には含まれていない。

海上自衛隊イージス艦の乗組員に対しても、航空自衛隊高射部隊等と等しく対空警戒対処手当を支給すべきと考えるが、政府の見解如何。

三 今般のミサイル対処においては、自衛隊法第八十二条の三の規定に加え、複数の法的根拠に基づき自衛

隊の部隊が派遣されたたが、前記のとおり、手当が支給された隊員と支給されなかつた隊員があつたと承知している。

今般の派遣実態を踏まえ、弾道ミサイル等に対する破壊措置から被害復旧準備までを一つの条文で規定し得るよう、自衛隊法を改正すべきと考えるが、政府の見解如何。

四 今般のミサイル対処において警護に当たつた部隊の武器使用について、防衛省設置法第四条第十八条号「所掌事務の遂行に必要な調査及び研究」及び自衛隊法第九十五条「武器等の防護のための武器の使用」を根拠とするものであつたと認識しているが、これらは、自衛隊法第八十二条の三に規定される弾道ミサイル等に対する破壊措置行動に基づくものではない。

今般の実態を踏まえ、また、今後発生し得る事態に適正に対処するため、弾道ミサイル等に対する破壊措置を遂行するために必要な武器使用権限を自衛隊法に規定すべきと考えるが、政府の見解如何。

右質問する。

